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Es ilegal que se niegue una nueva devolución por una negativa previa 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) recientemente publicó 

una recomendación relacionada con el rechazo de devoluciones de saldo a 

favor del impuesto sobre la renta (ISR). 

De acuerdo con la recomendación, es ilegal que se restrinja el derecho a 

presentar una nueva solicitud de devolución, generada con una declaración 

complementaria, bajo el argumento de que el importe se encuentra previamente 

negado. 

El SAT negó solicitudes de devolución 

En el caso analizado, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) negó a un 

contribuyente la solicitud de devolución del ISR, del ejercicio fiscal 2019, presentada 

mediante el Formato Electrónico de Devoluciones (FED). La autoridad fiscal negó 

la devolución porque los empleadores del pagador de impuestos no enteraron el 

ISR que le retuvieron. 

Después, el contribuyente presentó una declaración complementaria de 

modificación que le arrojó un nuevo saldo a favor, el cual intentó solicitar en 

devolución. Pero el aplicativo del SAT no se lo permitió, dado que le apareció la 

siguiente leyenda: “No es posible presentar la solicitud de devolución, porque el 

importe solicitado se encuentra negado”. 

A diversos contribuyentes les sucedió lo mismo 

A diversos contribuyentes les sucedió lo mismo con solicitudes de devolución del 

ISR, de los ejercicios 2018 y 2019, por lo que la Prodecon decretó la acumulación 

de sus expedientes. 

La Prodecon analizó la situación y, entre otras cosas, indicó que si la autoridad fiscal 

niega la solicitud, pero el contribuyente subsana las inconsistencias a través de una 

declaración complementaria, y como resultado de ello se genera un nuevo saldo a 

favor, el cual es solicitado en devolución a través del portal del SAT mediante el 

FED, la autoridad fiscal debe permitir su presentación a través del aplicativo 

correspondiente. 

Lo anterior se debe a que la Prodecon consideró que se trata de dos actos 

totalmente independientes, y en la nueva solicitud se aportan elementos novedosos 

y distintos a los del trámite inicial, e incluso genera un saldo a favor diferente al 

previamente negado. 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/es-ilegal-que-se-niegue-una-nueva-devolucion-por-una-negativa-previa/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/aun-no-recibes-tu-devolucion-de-impuestos-prodecon-te-puede-ayudar/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/aun-no-recibes-tu-devolucion-de-impuestos-prodecon-te-puede-ayudar/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/conoce-el-caso-de-una-devolucion-de-isr-retenido-en-exceso-por-una-afore/
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Recomendación de la Prodecon 

En este contexto, la Prodecon emitió la recomendación 7/2021, en la que pidió a las 

autoridades responsables lo siguiente: 

Que se permita a los contribuyentes la presentación de las solicitudes de devolución 

de saldos a favor de ISR, de los ejercicios fiscales 2018 y 2019, porque optaron por 

presentar una declaración complementaria.  

Y que emitan una resolución de fondo respecto del nuevo saldo a favor, fundando y 

motivando adecuadamente la procedencia o improcedencia del mismo. 

Puedes ver la recomendación que publicó la Prodecon aquí / Fecha de publicación: 

19 de mayo de 2021. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.prodecon.gob.mx/index.php/home/hb/recomendaciones
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Gastos médicos relacionados con atención de Covid son deducibles de impuestos 

El titular de Prodecon Hidalgo precisó que deben ser cubiertos por medios 

electrónicos 

Los gastos médicos relacionados con la atención de Covid-19, como renta de 

tanques de oxígeno, medicamentos, hospitalización y consultas son deducibles de 

impuestos, señaló Alejandro Gutiérrez Moyao titular de Prodecon Hidalgo, quien 

llamó a los contribuyentes a solicitar las facturas correspondientes a fin de 

deducirlos de impuestos en el próximo ejercicio fiscal. 

La prueba para la detección del virus, es un examen de laboratorio, que también 

puede deducirse en el periodo correspondiente. También se incluyen los honorarios 

pagados a enfermeras que atendieron al enfermo de manera particular. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/gastos-medicos-relacionados-con-atencion-de-covid-son-deducibles-de-impuestos-6932027.html
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Dan otro golpe a IP en sector energético 

El Gobierno lanzó un nuevo golpe al sector privado mientras busca devolver a 

Pemex su monopolio, ahora en la importación de combustibles. 

 

El pasado 11 de junio, el SAT publicó una modificación a las reglas de comercio 

exterior para prohibir a privados obtener o renovar permisos para importar 

combustibles desde lugares distintos a los autorizados. 

 

Pega a inversiones freno combustibles 

Impacta a competencia el condicionamiento a importaciones. Se encarga IP del 35% 

de gasolinas; el 48% del diesel y 98% de gas LP 

El gobierno lanzó un nuevo golpe al sector privado para devolver a Pemex su 

monopolio, ahora en la importación de combustibles, lo cual impactará inversiones 

hasta por 4 mil 640 millones de dólares en proyectos de almacenamiento 

autorizados, a la competencia y al consumidor final. 

 

Ficrea pagó a Condusef multas por 2.5 millones de pesos con dinero de afectados 

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 

Financieros (Condusef) no perdonó las sanciones impuestas, en su actuar de 

supervisión, a Ficrea, empresa que en su momento operó como sociedad financiera 

popular (Sofipo) y que defraudó a más de 6,800 personas. 

Recientemente, la sindicatura de Ficrea, actualmente en concurso mercantil, 

informó que en septiembre del 2020 se tuvo que realizar un pago al Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) por 2 millones 526,640 pesos, derivados de créditos 

fiscales que se originaron de las multas impuestas por la Condusef, como resultado 

de revisiones realizadas por esta autoridad entre el 2012 y el 2013. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/dan-otro-golpe-a-ip-en-sector-energetico/ar2216389?v=2
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Ficrea-pago-a-Condusef-multas-por-2.5-mdp-con-dinero-de-afectados-20210706-0079.html
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México emite segundo bono sustentable: Hacienda 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que México emitió su 

segundo bono sustentable, ligado a los Objetivos de Desarrollo Sostenible 

(ODS) de Naciones Unidas, por mil 250 millones de euros, con una tasa cupón 

históricamente baja, de 2.25 por ciento, comparada con otros instrumentos 

similares. 

En un comunicado, refirió que la emisión tuvo una demanda equivalente a 2.6 veces 

el monto colocado y participaron un total de 154 inversionistas internacionales. 

Añadió que con esta emisión se cuenta con un avance total en el programa total de 

financiamiento para 2021 de 39.3 por ciento. 

 

Impuestos digitales en el ojo internacional 

La OCDE, el G7 y el G20 trabajan proyectos para establecer un impuesto a 

empresas internacionales que ofrecen servicios digitales, a fin de evitar que acudan 

a paraísos fiscales para no pagar impuestos en los países donde no tienen 

presencia física. 

Con el uso del Internet y las nuevas tecnologías, todos los días se realizan 

transacciones bancarias y financieras en línea, se llevan a cabo millones de 

interacciones sociales, ventas, estudios escolares a distancia, trabajo desde casa, 

entretenimiento e intercambio de información. 

 

México coloca deuda en euros con la tasa histórica más baja 

El gobierno mexicano colocó bonos sustentables por un monto de mil 250 millones 

de euros, a un plazo de 15 años, con la tasa cupón histórica más baja de 2.25%, 

para una emisión de este plazo en la moneda europea, informó la Secretaría de 

Hacienda. 

Se trata de la segunda colocación de bonos denominados en euros, alineado a los 

Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la ONU, los cuales ayudan a consolidar 

la curva de rendimiento sostenible de México. El primer bono se colocó a 7 años el 

pasado 14 de septiembre. 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/hacienda-mexico-emite-segundo-bono-sustentable
https://www.milenio.com/temas/secretaria-de-hacienda
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/alejandro-armenta/2021/07/07/impuestos-digitales-en-el-ojo-internacional/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/06/mexico-coloca-deuda-en-euros-con-la-tasa-historica-mas-baja/
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Tasa cero de IVA en alimentos beneficia más a los ricos; eliminarla perjudicaría más 

a los pobres 

Las exenciones del impuesto al valor agregado (IVA), así como las tasas reducidas, 

benefician más a las familias mexicanas con los mayores ingresos. Esto de acuerdo 

al documento “Renuncias Recaudatorias 2021”, publicado por la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

Las exenciones recaudatorias estimadas para 2021 serán por un monto de 61 mil 

250 millones de pesos, lo que asciende al 0.24% del producto interno bruto. Éstas 

comprenden conceptos como servicios de enseñanza, vivienda y servicios 

profesionales de medicina, entre otros. 

 

¿Sabes qué es la constancia de situación fiscal? 

¿Sabes cuál es tu estatus ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT)?, no 

te preocupes, la constancia de situación fiscal te ayuda a saberlo. 

Se trata de  un documento a través del cual los contribuyentes pueden conocer el 

estatus que tienen ante el SAT y las obligaciones que tienen. 

 

Recauda sat 964 mil millones de pesos vía adeudos fiscales 

En lo que va de la actual administración los esfuerzos de recaudación tributaria para 

recuperar adeudos fiscales sumaron 964 mil millones de pesos; de los cuales, 41% 

correspondió a Grandes Contribuyentes; 29% a fiscalización; 17% a recaudación y 

13% a comercio exterior, reveló el Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

“La implementación y continuidad al programa de fiscalización a Grandes 

Contribuyentes ha permitido que en estos dos años y medio de gobierno, se 

recuperen 391 mil millones de pesos”, detalló la dependencia encabezada por 

Raquel Buenrostro. 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/tasa-cero-de-iva-en-alimentos-beneficia-mas-a-los-ricos-eliminarla-perjudicaria-mas-a-los-pobres/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/tasa-cero-de-iva-en-alimentos-beneficia-mas-a-los-ricos-eliminarla-perjudicaria-mas-a-los-pobres/
https://mvsnoticias.com/noticias/economia/sabes-que-es-la-constancia-de-situacion-fiscal/
https://laopcion.com.mx/nacional/recauda-sat-964-mil-millones-de-pesos-via-adeudos-fiscales-20210707-340367.html
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¿CÓMO DARME DE ALTA EN EL SAT? Y OTRAS PREGUNTAS QUE TEMES 

HACERTE COMO EMPRENDEDOR 

Todo es risas y diversión a la hora de hablar de emprender, hasta que piensas en 

el SAT. Desde que empezamos a trabajar el pago de impuestos es uno de los 

mayores tabúes, y cuando se trata de ser tu propio jefe, el temor puede aumentar, 

pero no por ello las obligaciones fiscales deben quedar desatendidas.  

La realidad es que tanto como trabajador de a pie como emprendedor, deberle al 

SAT puede generarte múltiples problemas, pero si tienes un negocio, el nivel de 

responsabilidad es mayor, y no todos la arman.  

 

Expertos acusan propaganda fiscal terrorista del SAT 

Parámetros calculados sin considerar la base prevista en la Ley del Impuesto Sobre 

la Renta e ignorando buena fe de los contribuyentes. 

Las empresas podrán defenderse ante actitudes de terrorismo fiscal. 

“Levanta sospechas el sesgo en la información que el SAT exhibe al referir la tasa 

efectiva considerando ingresos de empresas contra sus pagos de ISR, sin tomar en 

cuenta gastos y deducciones. Estamos viendo más bien actos de propaganda fiscal 

terrorista en los que dicha institución abandona su misión, funciones y los principios 

mismos de ley que la constituyen” señaló Mariano Calderón, Socio experto del área 

fiscal de la firma legal Santamarina y Steta. 

 

AMLO alista un decreto para separar la administración de Aduanas del SAT 

La Administración General de Aduanas (AGA) dejará de ser una unidad 

administrativa del Servicio de Administración Tributaria (SAT) y se volverá un 

órgano desconcentrado de la Secretaría de Hacienda, de acuerdo con un decreto 

que alista el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

El cambio orgánico daría autonomía financiera y de gestión a la AGA, que ahora 

dependerá directamente de la Oficina del Secretario de Hacienda y tendrá el mismo 

rango que el SAT; la medida tiene la finalidad de agilizar la “limpia” de la corrupción 

en las aduanas del país, confirmaron fuentes del gobierno federal a Animal Político. 

 

https://www.sopitas.com/noticias/como-darme-de-alta-en-el-sat-y-persona-fisica-persona-moral-emprendedor/
https://www.sopitas.com/noticias/como-darme-de-alta-en-el-sat-y-persona-fisica-persona-moral-emprendedor/
https://www.sopitas.com/noticias/todo-lo-que-debes-saber-sobre-la-semana-del-emprendimiento-de-sopitas-com/
https://elqueretano.info/trafico/expertos-acusan-propaganda-fiscal-terrorista-del-sat/
https://www.animalpolitico.com/2021/07/aduanas-sat-decreto-amlo/
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Reporta Ssa 7,989 contagios en 24 horas; ocurrieron 269 muertes más 

México registró 7 mil 989 nuevos contagios de covid-19, por lo cual, los casos 

confirmados acumulados se incrementaron a 2 millones 549 mil 862, informó 

la Secretaría de Salud. 

La curva epidémica de coronavirus se elevó a 24 por ciento con el registro de 43 mil 

573 casos activos, de los cuales, la mayoría se registran en la capital del país, que 

acumula 13 mil 921 nuevos contagios. Le sigue el Estado de México con 3 mil 216 

y en tercer lugar se ubica Tabasco con 2 mil 557. 

 

El viaje de graduación a Cancún que acabó en contagios 

Ante fin de cursos, alrededor de 500 estudiantes de varias escuelas de educación 

media superior y superior de Puebla se fueron a celebrar a Cancún, Quintana Roo, 

entidad que se encuentra en semáforo naranja. 

De acuerdo con el Gobernador Miguel Barbosa, la mayoría estuvo hospedada en el 

mismo hotel. 

 

AMLO: la baja en los decesos, signo de que funciona la vacunación 

Ha sido oportuno vacunar porque se está demostrando –con un pequeño repunte 

de contagios– que no hay la hospitalización esperada y ha bajado el número de 

fallecidos por Covid-19, sostuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

También, adelantó, propondrá para el premio Nobel de Medicina a quienes 

desarrollaron la vacuna contra el virus y ponderó la relación de su gobierno con el 

de Cuba. 

En la conferencia de prensa matutina realizada en Palacio Nacional, el 

subsecretario de salud, Hugo López-Gatell anunció que ya se encuentran en línea 

los certificados de vacunación, y ya inició el registro para inocular a la población de 

18 años en adelante. Por su parte, el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo 

Ebrard, confirmó que al país han llegado 60 millones de dosis y al iniciar agosto 

sumarán 80 millones. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-registra-7-mil-989-nuevos-contagios-de-covid-19-muertes-llegan-a-233-mil-689/1458589
https://www.excelsior.com.mx/covid-19
https://www.gob.mx/salud
https://www.excelsior.com.mx/coronavirus
https://www.reforma.com/el-viaje-de-graduacion-a-cancun-que-acabo-en-contagios/ar2216098
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/07/politica/amlo-la-baja-en-los-decesos-signo-de-que-funciona-la-vacunacion/
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IMSS amplía atención Covid en el autódromo 

Ante la proximidad de las vacaciones de verano, el Instituto Mexicano del Seguro 

Social (IMSS) informó que el Centro de Atención Temporal (CAT) Autódromo 

Hermanos Rodríguez ampliará su periodo de recepción de pacientes con Covid-19 

hasta el 18 de agosto, de manera preventiva. 

 

Javier Michael García Acosta, director de ese hospital temporal, informó que 

cuentan con 300 camas y 35 equipos de respuesta Covid-19 para apoyar la atención 

en esta emergencia sanitaria. 

 

Lanza Ssa certificado de vacunación contra Covid 

Al anunciar el lanzamiento del certificado de vacunación Covid, Hugo López-Gatell, 

subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, reconoció que en México ya 

se registra una tercera ola de Covid-19 al haber un repunte de 22% en el número 

de contagios. 

En el informe del Pulso de la Salud que encabezó el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, el subsecretario detalló que en 2020 se registraron dos repuntes y 

que actualmente se vive el primer repunte de 2021. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210707/textview
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210707/textview
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PRIORIDADES EN EL PRESUPUESTO 2022 SERÁ LA AMPLIACIÓN DE 

PROGRAMAS SOCIALES: MIER VELAZCO 

En la integración del Presupuesto de Egresos de la Federación 2022 las prioridades 

de Morena serán la ampliación de los programas sociales para los sectores más 

desprotegidos de la sociedad, aseveró el coordinador parlamentario de los 

diputados federales morenistas, Ignacio Mier Velazco. 

Además, dijo, luego de participar en la última reunión de la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, buscarán también la transparencia y el cumplimiento 

de lo que establece la Ley de Responsabilidad Hacendaria y canalizar recursos a 

través de los fondos de infraestructura social y del fondo de agua potable para 

impulsar el desarrollo del país. 

 

AMLO y Alfaro hablan sobre seguridad y presupuesto 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y el gobernador de Jalisco, 

Enrique Alfaro, se reunieron este martes en Palacio Nacional para discutir sobre 

temas de seguridad, presupuesto, infraestructura, abastecimiento de agua y la 

estrategia contra Covid-19. 

El mandatario estatal reconoció una “mayor disposición” de López Obrador para 

resolver diferencias y adelantó que habrá una próxima reunión en dos semanas. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/07/06/prioridades-en-el-presupuesto-2022-sera-la-ampliacion-de-programas-sociales-mier-velazco/
https://www.24-horas.mx/2021/07/06/prioridades-en-el-presupuesto-2022-sera-la-ampliacion-de-programas-sociales-mier-velazco/
https://www.forbes.com.mx/amlo-y-alfaro-hablan-sobre-seguridad-y-presupuesto/


                                                                                                                                                                                    

24 
 

 

 

 

 

Ya es oficial: Edad para recibir pensión de adultos mayores baja a 65 años 

La Secretaría de Bienestar publicó un acuerdo con las nuevas reglas de operación 

del Programa Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, con lo 

cual se establece que podrán recibir este apoyo a partir de los 65 años de edad y 

en adelante. 

Estas normas entran en vigor para el ejercicio fiscal 2021 y también incluyen un 

aumento en el monto de los apoyos que las personas reciben, de acuerdo con el 

documento publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) este miércoles. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/07/07/ya-es-oficial-edad-para-recibir-pension-de-adultos-mayores-baja-a-65-anos/
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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La batalla por el streaming en México 

La oferta de plataformas de streaming de video y música es cada vez más diversa. 

El mercado mexicano de servicios de video Over The Top (OTT), como Netflix y 

Amazon Prime Video, generó ingresos por 881 millones de dólares en 2020, un 

incremento de 26.2% anual, de acuerdo con la firma PwC. 

 

Se estima que para 2024, el valor de este sector podría ascender a 86 mil 822 

millones de dólares a nivel mundial. Esta es la oferta actual. 

 

Empeora Pemex: contamina más 

En algún momento, Pemex tuvo intenciones de operar bajo mejores estándares 

medioambientales, pero en el camino olvidó su Plan de Acción Climática. 

 

Ahora no sólo contamina más, sino que tiene altos riesgos en su operación, aseguró 

en entrevista Ana Lilia Moreno, investigadora de México Evalúa. 

 

Encara Samuel reto de deuda e ingresos 

A pesar de las mejoras en las finanzas públicas estatales en los últimos seis años, 

temas como un alto nivel de endeudamiento, ingresos propios relativamente bajos, 

inflexibilidad en gastos y necesidad de inversión productiva serán algunos de los 

retos que enfrentará la Administración de Samuel García. 

De hecho, el emecista, que asumirá el 4 de octubre, tendrá hoy a las 10:00 horas 

en Palacio Nacional su primera reunión como Gobernador electo con el Presidente 

Andrés Manuel López Obrador, a quien se prevé que le plantee su intención de 

renegociar el Pacto Fiscal federal para tener más recursos y un trato más justo para 

Nuevo León. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/la-batalla-por-el-streaming-en-mexico/ar2216387?v=2
https://www.reforma.com/empeora-pemex-contamina-mas/ar2216300?v=2
https://www.reforma.com/encara-samuel-reto-de-deuda-e-ingresos/ar2216433?po=2
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Exportaciones de aguacate mexicano alcanzarán un nivel del 63%, estima la OCDE 

Nuestro país es el rey del aguacate en el mundo. De acuerdo con las Perspectivas 

Agrícolas de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico 

(OCDE) y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la 

Agricultura (FAO por sus siglas en inglés), el nivel de producción de aguacate en 

México podría aumentar 5.2% anual en los próximos 10 años y las exportaciones 

alcanzarían el 63% en el 2030. 

Se espera que la producción en México, el mayor productor y exportador del mundo, 

crezca durante los próximos diez años debido al continuo crecimiento de la 

demanda en los Estados Unidos de América, el principal importador de aguacates 

de México”, reveló el estudio.  

 

Zama, desafío financiero y técnico para Pemex: analistas 

Petróleos Mexicanos (Pemex) enfrentará importantes retos al asumir el rol de 

operador del yacimiento Zama, que van desde sus capacidades financieras hasta 

aspectos operativos y de carácter político, coinciden analistas. 

Miriam Grunstein, abogada del sector energético, explicó a El Economista que la 

decisión de la Secretaría de Energía de que Pemex funja como operador del nuevo 

pozo Zama perforado por la estadounidense Talos Energy y sus socios, puede ser 

más un mensaje político respecto a las capacidades de la estatal mexicana que una 

realidad operativa, ya que cabe recordar que en los contratos de servicios anteriores 

a la reforma Pemex quedaba como operador de campos que estaban 

completamente en manos de sus socios.  

 

Petróleo sube hasta 78 centavos; prevén mercado más ajustado tras cancelación 

de reunión de la OPEP+ 

El precio del crudo avanzaba hacia los 76 dólares por barril, recuperándose de las 

fuertes pérdidas de la víspera gracias al respaldo procedente de un mercado 

ajustado en el corto plazo tras el colapso de las negociaciones de la OPEP+ esta 

semana sin un acuerdo para aumentar el suministro. 

En un factor que indicaría condiciones más ajustadas, se espera que los inventarios 

petroleros caigan esta semana en Estados Unidos. El fracaso de la cita de 

la OPEP+ implica que no se acordaron aumentos de producción, mientras las firmas 

de esquisto estadounidense dudan sobre si bombear más. 

https://www.dineroenimagen.com/economia/exportaciones-de-aguacate-mexicano-alcanzaran-un-nivel-del-63-estima-la-ocde/135205
https://www.dineroenimagen.com/economia/exportaciones-de-aguacate-mexicano-alcanzaran-un-nivel-del-63-estima-la-ocde/135205
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Zama-desafio-financiero-y-tecnico-para-Pemex-analistas-20210707-0024.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-sube-hasta-78-centavos-mercado-preve-mercado-mas-ajustado-tras-cancelacion-de-reunion-de-la-OPEP--20210707-0039.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-sube-hasta-78-centavos-mercado-preve-mercado-mas-ajustado-tras-cancelacion-de-reunion-de-la-OPEP--20210707-0039.html
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Ministras de EU y Canadá se reúnen un día antes que con México para revisar T-

MEC 

Previo a la reunión presencial que sostendrán las tres representantes de los 

gobiernos en materia económica y comercial el miércoles 7 de julio en México, la 

Representante Comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, y la ministra 

de Pequeños Negocios, Promoción de las Exportaciones y Comercio Internacional 

de Canadá, Mary Ng, sostuvieron un encuentro bilateral para hablar sobre los 

avances del T-MEC. 

La reunión presencial que se llevará a cabo en México por motivo del primer 

aniversario de la entrada en vigor del T-MEC, contará con la participación de la 

titular de la Secretaría de Economía, Tatiana Clouthier, para que las tres ministras 

revisen los avances del acuerdo comercial. 

 

Arturo Herrera dialoga con titular de la OCDE 

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera, informó que tuvo un 

encuentro con el secretario general de la Organización para la Cooperación y el 

Desarrollo Económicos (OCDE), Mathias Cormann, previo a la reunión del Grupo 

de los Veinte (G20) que se llevará a cabo los próximos 9 y 10 de julio. 

En su cuenta de Twitter, señaló que en las reuniones del G-20 que se llevarán a 

cabo en Italia, el principal tema a tratar será la aprobación del impuesto mínimo 

global, gravamen que fue diseñado con el liderazgo intelectual de la OCDE. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/revisar-t-mec-eu-canada-reunen-mexico
https://www.milenio.com/negocios/revisar-t-mec-eu-canada-reunen-mexico
https://www.milenio.com/negocios/ministras-comercio-mexico-eu-canada-reuniran-cdmx
https://www.milenio.com/negocios/ministras-comercio-mexico-eu-canada-reuniran-cdmx
https://www.milenio.com/negocios/arturo-herrera-dialoga-titular-ocde-previo-reunion-g-20
https://www.milenio.com/negocios/arturo-herrera-dialoga-titular-ocde-previo-reunion-g-20
https://www.milenio.com/temas/arturoherrera
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Tendrá México por el alza petrolera 236 mil mdp extras 

Los ingresos petroleros se enfilan a dejar este año 236 mil 595 millones de pesos 

adicionales a lo previsto por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 

cuando elaboró el presupuesto vigente. Se debe a que la reapertura económica y 

con ella el aumento en los precios internacionales del petróleo han hecho que la 

mezcla mexicana se cotice en promedio 42.6 por ciento arriba de lo estimado por la 

dependencia en los Criterios Generales de Política Económica 2021. 

En dicho documento se calculó que –tras cotizar en negativo por primera vez en la 

historia el 20 de abril del año pasado, con los primeros avances de la pandemia de 

coronavirus– el barril de la mezcla mexicana se vendería en 42.1 dólares promedio 

a lo largo de este año. Sin embargo, series del Banco de México actualizadas hasta 

el primero de julio muestran que se ha comercializado, en promedio, en 60.1 dólares 

durante 2021. 

 

De mujeres, 25% de remesas mexicanas 

Las mujeres son parte esencial de las remesas familiares que llegan cada año al 

país, pues de acuerdo con el Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos 

(Cemla) ellas envían 25 por ciento del monto total; es decir, uno de cada cuatro 

dólares que llegan a México es producto del trabajo femenino. 

De esta forma, revela el estudio elaborado por el Foro de Remesas de América 

Latina, el cual forma parte del organismo regional, de los 34 mil 465 millones de 

dólares en remesas que se registraron en el país vía electrónica en 2019 –último 

dato disponible– 9 mil 146 millones fueron enviados por mujeres mexicanas que 

trabajan en el extranjero. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/07/economia/tendra-mexico-por-el-alza-petrolera-236-mil-mdp-extras/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/07/economia/de-mujeres-25-de-remesas-mexicanas/
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“EN EL T-MEC, MÉXICO TENDRÁ UN PAPEL PROACTIVO, NO DEFENSIVO” 

México no será un simple espectador en el tratado con Estados Unidos y Canadá 

(T-MEC), sino que será un actor proactivo y, de ser necesario, utilizará los 

mecanismos del acuerdo para defender los intereses nacionales, asegura la 

secretaria de Economía (SE), Tatiana Clouthier Carrillo. 

En entrevista con EL UNIVERSAL, explica que mientras se llega al quinto año —

para la revisión del tratado—, se debe tomar “nota de los tropezones que tengamos, 

de las cosas que pueden ser afinadas”, ver el avance del cumplimiento, cómo se 

dan las resoluciones de los conflictos laborales y de los temas de propiedad 

intelectual. 

 

Pierden fuerza la inversión y el consumo 

La Inversión Fija Bruta (IFB) en México tropezó en abril y registró su primera caída 

mensual en el año, ante un menor gasto en construcción, así como en maquinaria 

y equipo, provocada por las disrupciones en las cadenas de valor a nivel global, la 

temporada electoral interna y la posibilidad de una política monetaria menos 

expansiva, lo que contuvo el gasto de las empresas en estos rubros. 

De acuerdo con los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(Inegi), el indicador se contrajo 0.9 por ciento en el cuarto mes del año, su primera 

caída desde diciembre del 2019, cuando retrocedió 2.3 por ciento, y luego de tres 

meses consecutivos en recuperación. 

 

Las remesas salvaron las economías de Latinoamérica 

El impacto de las remesas tiene el mejor ejemplo en la historia que cuenta Edward 

José Rodríguez, un empleado del Gobierno dominicano que gana 15 mil pesos, el 

equivalente a 263 dólares, que no llegan ni a la mitad de lo que debe conseguir cada 

mes para cerrar compromisos en su hogar, donde vive su esposa -que no trabaja-, 

y su niña. 

El ingreso por remesas le permite a Edward pagar gastos tan básicos como la 

electricidad, internet, la casa donde vive o la comida. Y para este tiempo de 

pandemia del COVID-19, los 150 dólares que recibía desde Estados Unidos, hace 

más de 10 años, se convirtieron en 250 o 300 dólares mensuales. Eso, sin contar 

las cajas de medicamentos y comidas que recibió también, o el dinero que llegó de 

sus familiares desde España, que igualmente aumentó, aunque en menor medida. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210707/textview
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/06/inversion-fija-bruta-pone-fin-a-su-recuperacion-cae-09-en-abril/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/06/las-remesas-salvaron-las-economias-de-latinoamerica/
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Desempleo en México en 2022 seguirá arriba de los niveles prepandemia, prevé la 

OCDE 

México tuvo una de las mayores caídas en empleo entre los países de la 

Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) durante el pico 

de la pandemia del COVID-19, y el desempleo no regresará a los niveles previos a 

la pandemia ni en este año ni en el siguiente. 

El organismo internacional proyectó una tasa de desempleo para el país en el cuarto 

trimestre de 2022 todavía 0.5 puntos porcentuales más alta que la de 3.6 por ciento 

en febrero de 2020. 

 

México gana con ventas de autos; SHCP reportó 30% de crecimiento en 2021 

Los ingresos al erario público por la venta de autos nuevos aumentaron 29.9 por 

ciento, entre enero y mayo de 2021, respecto al 

mismo periodo de 2020, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público. 

Los recursos que ingresaron a las arcas, en los primeros cinco meses, ascendieron 

a cuatro mil 654 millones de pesos, superior a tres mil 583 millones de pesos, del 

mismo periodo de un año antes, lapso que se afectó por la pandemia, 

principalmente en abril y mayo. 

 

Pymes de entretenimiento y turismo, con más impagos en México en 2021 

Ante los efectos del COVID-19, los impagos de las empresas “de menor tamaño” y 

enfocadas en sectores considerados como no esenciales, entre ellos el 

de entretenimiento y turístico, repuntaron al cierre del primer trimestre del año, 

informó el Banco de México. 

En marzo, el índice de morosidad de este tipo de negocios llegó a 6.8 por ciento de 

su cartera de crédito, el nivel más alto en al menos los últimos tres años. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/07/desempleo-en-mexico-en-2022-seguira-arriba-de-los-niveles-prepandemia-preve-la-ocde/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/07/desempleo-en-mexico-en-2022-seguira-arriba-de-los-niveles-prepandemia-preve-la-ocde/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/07/desempleo-en-mexico-en-2022-seguira-arriba-de-los-niveles-prepandemia-preve-la-ocde/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/07/desempleo-en-mexico-en-2022-seguira-arriba-de-los-niveles-prepandemia-preve-la-ocde/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/7/mexico-gana-con-ventas-de-autos-shcp-reporto-30-de-crecimiento-en-2021-313632.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/7/mexico-gana-con-ventas-de-autos-shcp-reporto-30-de-crecimiento-en-2021-313632.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/7/pymes-de-entretenimiento-turismo-con-mas-impagos-en-mexico-en-2021-313668.html
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Pemex debe 52 mil mdp a proveedores 

Al cierre del primer semestre del año, Petróleos Mexicanos (Pemex) adeuda 51 mil 

646 millones de pesos a sus proveedores y contratistas. 

El monto representa una disminución de casi 23 por ciento respecto al adeudo 

reportado a finales de marzo, que fue de 66 mil 642 millones de pesos, de acuerdo 

con información de la compañía. 

 

Exportaciones de autos suben 18.33% interanual en junio 

La producción de vehículos ligeros de México aumentó un 5.52% en junio en la 

comparación interanual, mientras que las exportaciones crecieron un 18.3%, dijo el 

miércoles el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). 

México exporta la mayor parte de su producción automotriz a Estados Unidos, su 

principal socio comercial. 

 

Desempleo en México se mantendrá alto hasta 2022: OCDE 

La tasa de desempleo en México en el cuarto trimestre del 2022 será 0.5 puntos 

más alta que antes del inicio de la pandemia de Covid-19, con lo cual se mantendrá 

alrededor de 4.0 por ciento de la fuerza laboral, estimó la Organización para la 

Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). 

En su reporte “Perspectivas del empleo 2021”, señaló que en febrero del 2020, justo 

antes del inicio de la pandemia, la tasa de desempleo ajustada estacionalmente en 

México era de 3.6 por ciento y saltó rápidamente a 5.5 por ciento en junio del 2020, 

en el pico de la crisis. 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/pemex-debe-52-mil-mdp-a-proveedores-deuda-presupuesto-shcp-6933247.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/exportaciones-de-autos-suben-18.33-interanual-en-junio-6933391.html
https://www.razon.com.mx/negocios/desempleo-mexico-mantendra-alto-2022-ocde-441904
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“México no debe bajar la guardia en el T-MEC”: Concamin 

Para el segundo año de la implementación del Tratado entre México, Estados 

Unidos y Canadá (T-MEC) se deben atender compromisos pendientes, como la 

incorporación de empresas del Estado a nivel local, así como no bajar la guardia 

sobre las investigaciones que pudiera hacer el vecino del norte hacia nosotros, 

consideró Eugenio Salinas, presidente de la Comisión de Comercio Exterior y 

Asuntos Internacionales de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin).  

Este miércoles 7 de julio se reúnen en México la secretaria de Economía, Tatiana 

Clouthier, Katherine Tai, representante comercial de Estados Unidos, y Mary Ng, 

ministra de Pequeños Negocios, Promoción de las Exportaciones y Comercio 

Internacional de Canadá; para evaluar de forma presencial los avances del T-MEC 

a un año de que entró en vigor.  

 

EMPRESARIOS DE EU DUDAN QUE PEMEX PUEDA CON CAMPO ZAMA 

Los empresarios estadounidenses que conforman la American Society Of 

México consideraron que Petróleos Mexicanos (Pemex) no podrá operar por sí solo 

el yacimiento de crudo Zama, pues afirman que no cuenta con la infraestructura 

para trabajarlo ni la solidez financiera necesaria, por lo que podría quedar 

abandonado y ello se traduciría en pérdidas para el país. 

Larry Rubin, presidente de The American Society Of México y embajador de 

la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) señaló que Talos Energy, 

empresa texana que estuvo realizando trabajos por más de siete años en este 

campo, cuenta con el conocimiento de dicho yacimiento. 

 

 

 

 

 

  

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/mexico-debe-bajar-guardia-t-mec-concamin-441901
https://www.24-horas.mx/2021/07/07/empresarios-de-eu-dudan-que-pemex-pueda-con-campo-zama/
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Acumula Toledo millones y casas 

Entre 2012 y 2018, el diputado federal Mauricio Toledo tuvo ingresos por 20.8 

millones de pesos como servidor público y como consultor privado, pero no pudo 

comprobar el origen de 11.4 millones de pesos, de acuerdo con informes de la 

Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. 

 

La dependencia capitalina y la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) entregaron 

información sobre los ingresos de Toledo a la Sección Instructora de la Cámara de 

Diputados que este lunes analizó un dictamen sobre la procedencia de su 

desafuero. 

 

Es Cárdenas Palomino clave contra García Luna 

Luis Cárdenas Palomino, el ex mando de la PGR y la Policía Federal detenido el 

pasado lunes en Naucalpan, podría convertirse en pieza clave del juicio en Estados 

Unidos contra Genaro García Luna, el ex secretario de Seguridad Pública (SSP) del 

que fue cercano colaborador durante dos sexenios. 

 

El 30 de julio de 2020, el Departamento de Justicia sumó al proceso contra García 

Luna, iniciado en diciembre de 2019, a Cárdenas Palomino y a Ramón Pequeño 

García, ex titular de la División Antidrogas de la extinta SSP, todos señalados por 

colaborar con el Cártel de Sinaloa. 

 

Cárdenas Palomino se reserva su derecho a declarar 

Luis Cárdenas Palomino, el exjefe de Seguridad Regional de la desaparecida 

Policía Federal, se reservó su derecho a declarar durante la audiencia remota que 

se realizó ante el Juez Décimo Segundo de Distrito en Procesos Penales Federales, 

Jesús Chávez Hernández. 

Tras ejercer ese derecho, el exmando policial, a través de su abogado, Juan Antonio 

Orozco, solicitó la duplicidad del término constitucional de 72 a 144 horas, para que 

el juez de la causa determine si se dicta o no el auto de formal prisión, plazo que 

vence el próximo lunes. 

 

https://www.reforma.com/acumula-toledo-millones-y-casas/ar2216289?v=3
https://www.reforma.com/es-cardenas-palomino-clave-contra-garcia-luna/ar2216356?v=3
https://www.excelsior.com.mx/nacional/cardenas-palomino-se-reserva-su-derecho-a-declarar/1458587?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage
https://www.excelsior.com.mx/nacional/comparece-cardenas-palomino-ante-juez-por-delito-de-tortura/1458534?utm_source=1458534&utm_medium=contentrelated&utm_campaign=main
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Quién es quién en las 'fake news' continuará aunque no le guste a adversarios, dice 

AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que la sección de quién es 

quién en las noticias falsas, que presenta desde hace una semana en su 

conferencia mañanera, continuará a pesar de que haya sido criticada por sus 

adversarios. 

"Aunque no les gusta a los adversarios va a continuar la sección", dijo en su 

conferencia mañanera. 

 

Recibe AMLO a Alfaro y a la gobernadora electa de Chihuahua 

Al final de su encuentro con el presidente Andrés Manuel López Obrador, el 

gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro (Movimiento Ciudadano), aseguró que a 

escala local y federal falta mucho por hacer en materia de seguridad, de ahí que “no 

se trata de aventar la responsabilidad a nadie”, sino de ajustar la estrategia. 

“Ojalá haya voluntad para hacer los ajustes necesarios, porque evidentemente en 

esa batalla para poder recuperar la paz y la tranquilidad nos falta mucho por hacer”, 

comentó. 

 

Exigen investigar a Gertz por presunto plagio 

Integrantes de la comunidad científica e intelectual exigen que se investigue y 

dictamine la acusación de plagio que hay sobre el fiscal General de la República, 

Alejandro Gertz Manero. Señalan que es razón suficiente para que renuncie al 

Sistema Nacional de Investigadores (SNI). 

En su columna publicada ayer en este diario, el investigador Guillermo Sheridan 

documenta el plagio, al comparar párrafos del libro Guillermo Prieto (Biografía), 

escrito por Gertz, con los textos Guillermo Prieto y su época, de Salvador Ortiz 

Vidales, y Vida y obra de Guillermo Prieto, de Malcolm D. McLean. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-noticias-falsas-seguira-pese-adversarios
https://www.milenio.com/politica/amlo-noticias-falsas-seguira-pese-adversarios
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https://www.milenio.com/politica/amlo-noticias-falsas-seguira-pese-adversarios
https://www.milenio.com/temas/amlo
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/07/politica/recibe-amlo-a-alfaro-y-a-la-gobernadora-electa-de-chihuahua/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210707/textview


                                                                                                                                                                                    

36 
 

 

A 3 años, ya hay 14 destapados que van por la Presidencia 

Faltan tres años para la elección federal de 2024 y ya hay al menos 14 perfiles de 

varios partidos políticos que han sido destapados o se han autodestapado como 

posibles aspirantes a la Presidencia de la República. 

Este fenómeno se aceleró a partir del pasado 6 de junio, al finalizar la elección 

intermedia, y fue el mismo presidente Andrés Manuel López Obrador quien abrió la 

baraja de aspirantes a relevarlo en el siguiente sexenio, al señalar a seis posibles 

presidenciables de Morena. 

 

Denuncian a Luis Ernesto Derbez por lavado de dinero y delincuencia organizada 

El equipo jurídico del denominado “nuevo patronato” de la Universidad de las 

Américas Puebla (UDLAP) informó que presentó en la Fiscalía General de la 

República (FGR) una denuncia contra el rector Luis Ernesto Derbez por lavado de 

dinero y delincuencia organizada. 

A una semana de la toma de instalaciones del campus en Cholula, señaló que existe 

un desfalco de 720 millones de dólares del Patronato de la Fundación Mary Street 

Jenkins. 

 

Juez ordena la captura de otro cercano a García Luna 

Un juez federal ordenó la aprehensión de Ramón Eduardo Pequeño, jefe de la 

División Antidrogas de la extinta Policía Federal (PF) cuando Genaro García Luna 

era secretario de Seguridad Pública federal, por el delito de tortura contra presuntos 

secuestradores de Los Zodiaco del caso Florence Cassez. 

Autoridades federales dijeron que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la 

Secretaría de Hacienda, a cargo de Santiago Nieto, congeló las cuentas de Eduardo 

Pequeño, uno de los principales mandos de la Policía Federal durante el gobierno 

de Felipe Calderón. 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210707/textview
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/07/06/denuncian-a-luis-ernesto-derbez-por-lavado-de-dinero-y-delincuencia-oprganizada/
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AMLO acusa campaña negativa contra Morena, antes de las elecciones 

Durante la Conferencia Mañanera de Palacio Nacional, el presidente López 

Obrador y Ana Elizabeth García presentaron un monitoreo del INE, sobre las 

noticias que se dieron en diferentes medios de comunicación, durante las campañas 

electorales previas al 6 de junio.  

Ahí, acusaron que los medios de comunicación en la Ciudad de México realizaron 

una campaña negativa en contra de López Obrador y Morena, partido al que 

pertenece el mandatario federal. El monitoreo realizado por el Instituto Nacional 

Electoral, contempla del 4 de abril al 2 de junio de este año.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/7/amlo-acusa-campana-negativa-contra-morena-antes-de-las-elecciones-313707.html
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Asesinan en su casa a Presidente de Haití 

El Presidente de Haití, Jovenel Moise, fue asesinado a tiros por atacantes no 

identificados en su residencia privada durante la madrugada en un "acto inhumano 

y barbárico" y su esposa resultó herida, dijo hoy el Primer Ministro interino, Claude 

Joseph. 

 

Según afirmó Joseph, la Policía y el Ejército tienen la situación de seguridad bajo 

control, pero podían escucharse disparos en toda la capital después del ataque, que 

ocurrió en medio de una creciente ola de violencia política en la empobrecida nación 

caribeña.  La esposa de Moise, la Primera Dama Martine Moise, estaba 

hospitalizada, agregó el funcionario.  

 

República Dominicana ordena el cierre inmediato de su frontera con Haití tras 

asesinato del presidente Moïse 

El gobierno de República Dominicana ordenó este miércoles el "cierre inmediato" 

de su frontera con Haití tras el asesinato del presidente del país vecino, Jovenel 

Moïse. 

"Se ordenó el cierre inmediato" de la frontera de 380 kilómetros que ambos países 

comparten en la isla La Española, dijo a la AFP la encargada de comunicaciones 

del Ministerio de Defensa, Ceinett Sánchez. 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/asesinan-en-su-casa-a-presidente-de-haiti/ar2216519?v=7
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Republica-Dominicana-ordena-el-cierre-inmediato-de-su-frontera-con-Haiti-tras-asesinato-del-presidente-Mose-20210707-0041.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Republica-Dominicana-ordena-el-cierre-inmediato-de-su-frontera-con-Haiti-tras-asesinato-del-presidente-Mose-20210707-0041.html
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ALEJANDRO ARMENTA MIER 

Impuestos digitales en el ojo internacional 

La OCDE, el G7 y el G20 trabajan proyectos para establecer un impuesto a 

empresas internacionales que ofrecen servicios digitales, a fin de evitar que acudan 

a paraísos fiscales para no pagar impuestos en los países donde no tienen 

presencia física. 

Con el uso del Internet y las nuevas tecnologías, todos los días se realizan 

transacciones bancarias y financieras en línea, se llevan a cabo millones de 

interacciones sociales, ventas, estudios escolares a distancia, trabajo desde casa, 

entretenimiento e intercambio de información. 

Es por ello que muchas empresas han tenido amplias ganancias que les han 

permitido crecer de manera exponencial, aprovechando las bondades de la 

economía digital y del comercio electrónico. Entre los beneficios se encuentran la 

facilidad de compra y venta de productos o servicios, la realización de operaciones 

las 24 horas del día en todo el año, sin desplazamientos a los lugares físicos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/alejandro-armenta/2021/07/07/impuestos-digitales-en-el-ojo-internacional/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/alejandro-armenta/2021/07/07/impuestos-digitales-en-el-ojo-internacional/
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TEMPLO MAYOR 

DEL LADO de la inmundicia, perdón, de la impunidad decidieron ponerse una 

diputada del PT y una del PRI, al bloquear el proceso de desafuero del 

diputado Mauricio Toledo, reiteradamente involucrado en temas de corrupción. 

 

DE LA PETISTA Maricarmen Bernal en realidad no se esperaba otra cosa, más que 

proteger a su cómplice de partido. Sin embargo, no se entiende que la 

priista Claudia Pastor se haya abstenido de votar por el desafuero, lo que se 

convirtió en el pretexto perfecto para frenar el juicio contra el ex perredista. 

 

CAPITANES 

Cambio de jugadores 

  

Será el cambio de reglas, la incertidumbre o que los negocios no salen como se 

esperaba, pero el sector petrolero está cambiando de jugadores. 

 

Esta semana se anunció la compra de la participación del 50 por ciento en los 

proyectos Ichalkil y Pokoch, por la cual la empresa rusa Lukoil desembolsó 435 

millones de dólares. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-07-07/op207937?pc=102
https://www.reforma.com/capitanes-2021-07-07/op207945?pc=102
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SERGIO SARMIENTO 

México sin reglas 

 

Quizá lo peor de la decisión de la Secretaría de Energía de asignar la operación del 

yacimiento petrolero de Zama a Pemex, y no a Talos Energy, que lo descubrió, es 

que manda nuevamente el mensaje de que las reglas no valen nada en México. 

Socava la posibilidad de generar inversión en un momento en que esta es más 

importante que nunca. La medida no solo es arbitraria, sino que tendrá poco o 

ningún beneficio para México, ya que el 70 por ciento del crudo que Talos pudiera 

extraer correspondería de todas formas al Estado mexicano. 

Talos ganó en 2015 la licitación por el bloque 7 del Golfo de México donde en 2017 

encontró, con un pozo de exploración, el yacimiento de Zama, que contiene unos 

670 millones de barriles de petróleo equivalente. El campo colinda con el de Uchukil, 

asignado a Pemex. Talos ha perforado otros tres pozos de delimitación y ha 

invertido cientos de millones de dólares en el proyecto; Pemex, nada. Talos ha 

presentado a la Comisión Nacional de Hidrocarburos un plan prospectivo y de 

desarrollo completo; Pemex, no. Aun así, la empresa gubernamental reclamó el 2 

de julio la operación del campo compartido y la Secretaría de Energía, cuya titular 

es también presidenta del consejo de administración de Pemex, lo que representa 

un conflicto de interés, se la concedió tres días después. 

 

 

CARLOS LORET DE MOLA 

Muy 4T 

Es “muy 4T” desaparecer el Seguro Popular sin tener listo el Insabi. Dar un 

manotazo para dejar de comprar a las farmacéuticas, sin establecer un mecanismo 

para que no haya desabasto de medicinas. Cancelar las compras a Pisa por 

corrupta, y terminar comprándole. Es “muy 4T” que en plena pandemia se anuncie 

que se abrirán los Municipios de la Esperanza, y no abre ninguno. Es “muy 4T” que 

la vacuna mexicana… se haya hecho en Estados Unidos. 

Es “muy 4T” inaugurar el registro para que se inscriban los que se quieran vacunar, 

y se caiga a los quince minutos. Anunciar la puesta en marcha de una página web 

para obtener un certificado de vacunación contra el coronavirus, y por horas se 

traba, arrojando el mensaje de que el usuario debe intentarlo de nuevo. 

 

 

https://www.reforma.com/mexico-sin-reglas-2021-07-07/op207939?pc=102
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/muy-4t
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HÉCTOR DE MAULEÓN 

Cuando se vuelve invisible la brutalidad 

El domingo 27 de septiembre de 2020, una de las tantas golpizas 

que Raybell Ballesteros Corona, tío de la exsecretaria de la Función 

Pública Irma Eréndira Sandoval Ballesteros, propinó a Mariana, la madre de sus 

hijos, quedó grabada en una cámara de seguridad. 

Raybell había golpeado a su pareja desde 2013, cuando estaba embarazada del 

primero de los niños. Cuatro años más tarde los vecinos detuvieron una nueva 

agresión al pedir el auxilio del servicio de seguridad del fraccionamiento en el que 

vivía la pareja. 

 

 

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Tache tras tache. Integrantes del Frente en Defensa del Maíz presentaron 

amparos ante el Poder Judicial de la Federación para exigir al gobernador de 

Colima, José Ignacio Peralta, que genere la reglamentación de la Ley de Fomento 

y Protección del Maíz Nativo. Sin embargo, el mandatario no ha promovido la 

reglamentación. Lo que sí ha hecho es dejar la duda sobre dónde quedaron 4 mil 

938 mdp, que no han sido justificados en su administración. Por si fuera poco, dice 

estar preocupado por encontrar una solución al desabasto de medicamentos contra 

el cáncer. El incierto destino de los recursos es siempre el epílogo de los gobiernos. 

Esto no se acaba hasta que… los investiguen. 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/cuando-se-vuelve-invisible-la-brutalidad
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1458682
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

La batalla por Aguililla 

El pasado fin de semana, miembros del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) 

posaron para una agencia fotográfica con sus tanquetas artesanales, drones y 

armas de alto poder sobre la carretera entre Apatzingán y Aguililla, Michoacán, que 

se ha convertido en el Verdún de la guerra entre las bandas del crimen organizado 

que buscan dominar el estado. 

“Fuerzas Especiales de Mencho” se leía en los costados de los vehículos, pintados 

con camuflaje estilo militar. Mencho, desde luego, es Nemesio Oseguera, el 

mandamás del grupo delictivo, quien busca arrebatar a sus rivales, los Cárteles 

Unidos, el control de Aguililla, donde él nació en 1966. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Y aquí estamos, 33 años después 

Hace 33 años nos despertábamos, por primera vez en la historia posrevolucionaria, 

sin la certidumbre de un ganador en los comicios presidenciales del día anterior. El 

PRI había declarado la victoria de Carlos Salinas de Gortari, pero la oposición 

reclamaba fraude y los candidatos Cuauhtémoc Cárdenas, del Frente Democrático 

Nacional; Manuel Clouthier, del PAN, y Rosario Ibarra, del PRT, se manifestaban 

en Gobernación, donde cerca de las once de la noche del miércoles 6, el entonces 

secretario, Manuel Bartlett, había anunciado “la caída del sistema” de cómputo, que 

no se reanudaría hasta el jueves 7, estableciendo una votación de cerca del 51% 

en favor de Salinas de Gortari. Ese día, el presidente electo declaró que, con los 

comicios del 6 de julio, había acabado “la época del partido prácticamente único”. 

Así fue, nunca el país volvió a ser igual. 

No nos gusta tener memoria histórica, no nos gusta, como país, colocar las cosas 

en perspectiva y aprender del pasado: preferimos mitificarlo, que es una forma de 

ignorarlo. Lo cierto es que, más de tres décadas después de esa elección, muchos 

de los personajes centrales de esa obra siguen actuando, aunque jugando 

diferentes papeles. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/la-batalla-por-aguililla/1458676
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/y-aqui-estamos-33-anos-despues/1458674


                                                                                                                                                                                    

44 
 

 

 

 

MARÍA AMPARO CASAR 

El pinochómetro: un monólogo linear 

El pinochómetro, un ejercicio mal diseñado, peor implementado y con clara 

intención política, no hace más que ahondar la polarización de la sociedad y mostrar 

el nivel de abuso del poder al que se puede llegar. Nada indica que su propósito sea 

atajar noticias falsas ofreciendo evidencia contraria a lo que se publica en los 

medios, en las columnas, en el periodismo de investigación, en las organizaciones 

de la sociedad civil o en las redes. En el estreno de este nuevo ejercicio —totalmente 

superfluo y redundante, pues el Presidente ha asumido desde el inicio el papel de 

emisor de la verdad absoluta— no se desmintieron las piezas de información 

(espionaje, vacunas, basura radiactiva, toma de la UDLA y el paso del Presidente 

frente a un sicario) ofreciendo pruebas y datos en contrario. Se limitó a decir que 

eran falsas, a denostar a los medios y a quienes en ellos trabajan por ser 

beneficiarios del régimen neoliberal y a afirmar que su publicación tenía la intención 

de desprestigiar al gobierno. La soberbia fue tal, que se afirmó que México vive uno 

de los peores momentos en materia de periodismo y se resaltó que las fake news no 

afectan su gobierno, sino que le permiten obtener elementos para exponer a sus 

adversarios. En efecto, es eso lo que se persigue: exhibir a los adversarios a golpe 

de declaraciones que no de investigaciones que desmientan lo que se publica. 

Plantear un quién es quién en la información no sería mala idea si se hiciera de 

manera rigurosa y no desde la pista presidencial. México y el mundo lo hacen. 

Siempre será objeto de debate qué se mide y cómo se mide, pero una vez que se 

construyen las bases de datos históricas sobre los temas de interés público, ellas 

constituyen el asiento a partir del cual los ciudadanos se informan y los gobiernos 

toman decisiones. En ningún país hay una única fuente oficial —que no oficialista— 

de datos, pero todos tienen sistemas encargados de generación de información 

estadística que no suele ir acompañada de interpretaciones. La información se 

ofrece para ser dilucidada y usada por quien lo desee. 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/maria-amparo-casar/el-pinochometro-un-monologo-linear/1458669
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Claudia, ciervo de 18 puntas 

Desde antes de las elecciones del pasado 6 de junio, el presidente López Obrador 

había declarado que, tras ese proceso, arrancaba la carrera por la sucesión 

presidencial. 

Con esto, dio el banderazo a la temporada de caza en la que los tiradores van tras 

el ciervo de 18 puntas, que es Claudia Sheinbaum. 

 

TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que la cúpula priista encabezada por Alejandro Moreno anda muy activa haciendo 

contactos con el sector empresarial y ayer el campechano, acompañado de 

diputados federales y otros liderazgos, tuvo una encerrona con el capitán del grupo 

industrial regiomontano Alfa, Armando Garza Sada. ¿Grilla veraniega pura o se 

estará cocinando algo grande entre ambos grupos? 

Que más allá del lenguaje público de Ricardo Monreal, conciliador y de respeto con 

las declaraciones del presidente Andrés Manuel López Obrador  sobre sus 

eventuales relevos, dice que él va a llegar “puntual a la cita con la historia”, esperará 

los tiempos de la sucesión y estará en la boleta de 2024, “pésele a quien le pese”, 

toda vez que “como nadie conoce las reformas que le han dado sentido a la 4T y 

solo él garantiza continuidad al proyecto de transformación”. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/claudia-ciervo-de-18-puntas
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/claudia-ciervo-de-18-puntas
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1059
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1059
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CARLOS PUIG 

Los estadunidenses y los abrazos 

Si algo queda claro en estos tres años de la presidencia de Andrés Manuel López 

Obrador es que es de ideas fijas, expresadas hace mucho tiempo y que difícilmente, 

si es que algún día, cambia de opinión. 

En seguridad ha sido hasta ahora el caso. Reviso el libro 2018 La salida, escrito 

rumbo a las elecciones de aquel año y desde ahí —más allá que en otros momentos 

en la plaza pública dijo cosas diferentes— anunciaba, por ejemplo, la incorporación 

del Ejército y la Marina a labores de seguridad pública. “No debe desaprovecharse 

personal, experiencia e instalaciones para garantizar a los mexicanos el derecho a 

vivir sin miedos y temores”, escribió en aquel libro el hoy Presidente. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Revolución y democracia 

En un pasaje de su inminente libro Market Economies, Market Societies, 

Adam Przeworski refiere la contradicción esencial que sacudió a 

la socialdemocracia europea en uno de sus momentos más altos de poder, los años 

en que Willy Brandt gobernaba Alemania, Bruno Kreisky Austria, Olof Palme Suecia 

y el partido laborista, Reino Unido. 

 

Es decir, entre el año 1969 en que fue electo Brandt y el año 1986 en que fue 

asesinado Olof Palme. 

 

CARLOS MARIN 

Rifas de aire y premios de sangre 

Deformada para improvisar otro ¿dónde quedó la bolita? de feria, la Lotería Nacional 

para la Asistencia Pública, usada antes para la desaseada no rifa del avión 

presidencial, avanza en su decaimiento institucional con el sorteo de bienes 

producto de las drogas y los narcoasesinatos para honrar a “los héroes que nos 

dieron patria”.  

Casas, departamentos y terrenos confiscados a las bandas de Amado Carrillo, El 

señor de los cielos, y Joaquín, El Chapo Guzmán, figuran entre los premios que 

pondrán en riesgo las vidas de los desafortunados ganadores.   

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/los-estadunidenses-y-los-abrazos
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/los-estadunidenses-y-los-abrazos
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/revolucion-y-democracia
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/revolucion-y-democracia
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/rifas-de-aire-y-premios-de-sangre
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/rifas-de-aire-y-premios-de-sangre
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CONFIDENCIAL 

Vila no se pone el saco… ahora 

Tras el destape –ya inició la temporada– que hizo el líder nacional del PAN, Marko 

Cortés, del gobernador Mauricio Vila como presidenciable azul, el yucateco atajó 

que “es pronto para hablar de eso”. Salió con el clásico: “Tengo una encomienda 

que me encargaron, que es gobernar Yucatán (...) y en eso vamos a estar 

enfocados”. Ajá, sí, ok… Pero eso sí, dejó ver que la mención de su nombre de cara 

a 2024 es un reconocimiento al trabajo que se ha hecho en su estado, que “lidera 

en seguridad pública, energías limpias, generación de empleos”. 

 

Y hablando de panistas, diputados reelectos nos anticipan que “no hay nada dicho” 

sobre quiénes serán “los líderes” en San Lázaro para la próxima Legislatura. Es más 

–advierten–, a pesar de los anuncios que ya hizo el líder del partido, Marko Cortés, 

en favor de Jorge Romero y Santiago Creel, “si no hay suficiente diálogo, acuerdos 

y consensos, le puede pasar lo de Alito y hasta le toman el partido…”. ¡Aguas! 

 

ENRIQUE QUINTANA 

No más confinamientos… por ahora 

Diversos empresarios me han preguntado en los últimos días si el repunte de casos 

de covid-19 que tenemos en México puede amenazar nuevamente con nuevos 

confinamientos que den un golpe a la recuperación de la economía mexicana. 

La respuesta inicial es que por lo pronto no. Sin embargo, eso no significa que no 

exista riesgo si se conjugan una serie de circunstancias. 

 

DARÍO CELIS 

Ahora Unops vs Insabi 

La fallida compra de medicamentos no solo derivó en un desabasto, sino que en 

una de ésas y el gobierno de la 4T termina hasta en una controversia con otra 

instancia internacional. 

Y es que es tal el desconocimiento, inexperiencia y hasta apatía del Instituto de 

Salud para el Bienestar (Insabi), que la Oficina de las Naciones Unidas para 

Servicios de Proyectos (Unops) les puede endosar la culpa. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/07/06/vila-no-se-pone-el-saco-ahora/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/07/06/vila-no-se-pone-el-saco-ahora/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/07/06/no-mas-confinamientos-por-ahora/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/07/06/no-mas-confinamientos-por-ahora/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/07/07/ahora-unops-vs-insabi/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/07/07/ahora-unops-vs-insabi/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

No engañe, señor Presidente 

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebrará su segundo ejercicio de 

linchamiento de medios y periodistas en su internacionalmente criticado Top Ten de 

las Mentiras, una nueva faceta para mantener viva la mañanera y continuar en la 

estrategia de distracción de los temas importantes. Dentro de esta ruta, aprovecha 

para ajustar cuentas con la prensa independiente, intentar la intimidación y buscar 

la previa censura. Su visión de linchamiento institucionalizado es que se trata de un 

diálogo circular donde sólo ejerce su derecho de réplica. No es así. Su ejercicio es 

un abuso de poder y viola garantías individuales. 

El Presidente camina hacia una condena internacional por atacar a la prensa y 

coartar la libertad de expresión. Él dice lo contrario, asesorado por su vocero, Jesús 

Ramírez, inventor del cuestionado top ten para estigmatizar a prensa y periodistas. 

El Presidente sabe muchas cosas que no son ciertas, lo cual le ayuda en la plaza 

pública, pero no mucho más allá. López Obrador defiende la mañanera como un 

espacio de su libertad de expresión para decir lo que quiera. Sin embargo, como 

argumentó Mercé Barceló i Serramalera en un libro sobre la Declaración Universal 

de los Derechos Humanos, “la libertad de expresión es un derecho que no todos 

pueden ejercer del mismo modo”.* 

 

SALVADOR CAMARENA 

La honestidad, el PAN y la Benito Juárez 

 

En las elecciones para renovar la alcaldía de Benito Juárez, en Ciudad de México, 

el 6 de junio de 2021 ocurrió una situación particular. En esa demarcación, en poder 

del PAN desde hace décadas, compitieron dos políticos que hace un par de años 

cualquiera hubiera dicho que pertenecían al mismo grupo y que ahora –

supuestamente– estaban enfrentados. Esta situación no ha pasado inadvertida para 

autoridades federales. 

Marte Manuel Calderón Quezada fue candidato del llamado partido Equidad, 

Libertad y Género. En esa calidad, se supone que era opositor a Santiago Taboada, 

quien buscaba la reelección, cosa que logró. Sin embargo, hay quien en la Benito 

Juárez sostiene que sólo se trató de una maniobra del viejo ardid de divide y 

vencerás, dado que Calderón Quezada ha sido panista y, más allá de eso, se ha 

visto involucrado en señalamientos como operador de contratos para eventos 

culturales cuya realización terminó en entredicho y donde el panismo capitalino tuvo 

algo que ver. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/07/06/no-engane-senor-presidente/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/07/06/no-engane-senor-presidente/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/07/06/la-honestidad-el-pan-y-la-benito-juarez/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/07/06/la-honestidad-el-pan-y-la-benito-juarez/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/
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MACARIO SCHENTTINO 

Dependientes 

Le decíamos el viernes que la economía sigue estancada, aunque en un nivel 

superior al que tuvo los primeros meses del año. Los datos más recientes confirman 

esta afirmación. Aunque hay una recuperación interesante en el consumo, la 

inversión sigue deprimida, y ambos indicadores están por debajo del nivel previo a 

la crisis. 

Del lado del consumo, la compra de bienes nacionales ya está como antes de la 

pandemia, pero la de servicios, en abril, sigue rezagada, y tal vez los siguientes 

meses haya tenido un nuevo bache, con la tercera ola de contagios que, si bien son 

menos letales, fuerzan al distanciamiento y, por lo tanto, al cierre, al menos parcial, 

de los servicios que implican cercanía: comida, alojamiento, transporte. 

 

 

 

MARCO A. MARES 

AH: el hombre que capoteó la pandemia 

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha generado un debate polarizado en 

torno al manejo de la economía. 

Sus simpatizantes afirman convencidos que está logrando la cuarta transformación 

del país. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2021/07/06/dependientes/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2021/07/06/dependientes/
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/AH-el-hombre-que-capoteo-la-pandemia-20210707-0023.html
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LA GRAN CARPA 

Equilibrista 

El subsecretario Hugo López-Gatell dio a conocer que las personas que ya cuentan 

con esquema completo de vacunación contra Covid-19 pueden solicitar un 

certificado. Sin embargo, dejó muy en claro que las empresas no discriminen y no 

empiecen a pedir el certificado de vacunación para otorgar empleos. “No sería 

procedente que un empleador en México pidiera el certificado y que si la persona 

no tiene el certificado no le quiera recibir en el empleo (...), sería contrapuesto a las 

leyes mexicanas y, por lo tanto, el certificado no debe usarse en México como un 

condicionante”. 

Mago 

Diputadas y diputados que integran la Primera Comisión de la Permanente: 

Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia, respaldaron la aprobación de 

nueve dictámenes con punto de acuerdo. Entre ellos, exhortos para erradicar la 

discriminación, la venta de menores o adolescentes y el robo de vehículos; acceso 

a la cultura para personas privadas de su libertad, empresas con responsabilidad 

social de género, formación de intérpretes de lenguas indígenas en el sistema de 

justicia y dar seguridad en Morelos. 

 

 

 

ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Grupo Televisa, consolidar tendencia de recuperación 

Hace unos días recibí mi segunda dosis de la vacuna Pfizer. Estoy contento, esto 

me aleja de riesgos relacionados al Covid. Desde que inició la vacunación en la 

Ciudad de México hemos escuchado buenos comentarios sobre la organización, 

sobre todo cuando se le compara con otros estados. Quejarme sería, sin duda, 

injusto, porque realmente me fue muy bien con las dos dosis. 

La primera inyección la recibí en el Centro de Exposiciones de la UNAM. Hubo algún 

tema burocrático con mi comprobante de domicilio, al no estar a mi nombre; se 

resolvió. Nadie me preguntó por mi número de folio de registro. Cuando salí, 

presencié el rechazo a un ciudadano que decía haber perdido su identificación, no 

les bastó el acta de nacimiento como había establecido la Secretaría de Salud 

federal. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210707-0025.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-grupo-televisa-consolidar-tendencia-de-recuperacion-6933230.html
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Pepe Grillo 

El show se desgasta 

Los productores de las mañaneras están exhaustos. No saben qué hacer para 

mantener el barco a flote. Seguir adelante con el ejercicio madrugador es cada día 

más complicado. 

Además de los patéticos paleros, retomaron una vieja tradición priista, funcional allá 

por la década de los años 70: filtrar las preguntas para que el presidente esté 

prevenido y ya tenga masticada la respuesta. 

 

 

Federico Arreola 

El antídoto contra la mañanera de AMLO que propone Rodríguez Reyna 

En leído en el Washington Post un artículo interesante: “El antídoto contra el ‘Quién 

es quién en las mentiras’ de AMLO”, de Ignacio Rodríguez Reyna. 

En tal diario presentan a Rodríguez Reyna como periodista “fundador asociado” —

cualquier cosa que esto signifique— de Quinto Elemento Lab. 

 

 

Rozones 

Gallardo y la transición en SLP 

Donde ayer se dieron los primeros acuerdos para echar a andar el proceso de 

entrega-recepción de la administración pública fue en San Luis Potosí, entidad en 

la que habrá alternancia, pues el priista Juan Manuel Carreras deberá entregar el 

poder a Ricardo Gallardo, postulado por el Partido Verde Ecologista.  

En una reunión entre ambos políticos se acordó el establecimiento de equipos de 

transición y llevar a cabo un proceso civilizado, transparente y colaborativo, del que 

se dará cuenta puntual a los potosinos “que serán mis jefes”, señaló Gallardo. Nos 

aseguran que el gobernador electo tiene previsto realizar cambios importantes en 

la forma de administrar e invertir en los recursos públicos en salud. 

https://www.cronica.com.mx/notas-el_show_se_desgasta-1194163-2021
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-el-antidoto-contra-la-mananera-de-amlo-que-propone-rodriguez-reyna/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/gallardo-transicion-slp-441912
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Javier Solórzano 

Las formas del Presidente 

Guste o no, el Presidente ha logrado en muchos sentidos sacudir cuestionables 

formas políticas que habían tenido vigencia por décadas en el país. 

Algunas no se ve por ahora qué tanto van a trascender, otras están marcando 

mecanismos internos que se pueden mantener, y otras más no vemos cómo tengan 

futuro de no ser que su sucesora o sucesor las mantengan para guardarle tributo o 

pleitesía, según se quiera ver al tabasqueño. 

 

Bibiana Belsasso 

La detención de Cárdenas Palomino 

Luis Cárdenas Palomino pasó su segunda noche en la cárcel de máxima seguridad 

en el Altiplano, Estado de México. Fue detenido la madrugada del 5 de julio en un 

inmueble ubicado en el municipio mexiquense de Naucalpan. 

Cárdenas Palomino era considerado el brazo derecho de Genaro García Luna, a 

quien acompañó desde que estuvieron en el extinto Centro de Investigación y 

Seguridad Nacional (Cisen), a finales de la década de los 90. En la Agencia Federal 

de Investigación (AFI), y después en la Policía Federal (PF), trabajó dando muy 

buenos resultados, sobre todo en el área antisecuestro. 

 

Ángeles Aguilar 

Más presiones en finanzas estatales y 5 en riesgo crediticio 

La rifa del tigre… Hace apenas un mes los mexicanos eligieron en las urnas a los 

responsables de 21 mil cargos públicos. 

De igual forma, para los estados las elecciones representaron el cambio de estafeta 

de 15 gubernaturas. En ese renglón la oportunidad que existe es enorme, pues los 

renovados gobiernos locales podrían establecer nuevas prioridades fiscales que 

garanticen un mayor crecimiento en los siguientes 2 años. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/formas-presidente-441913
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/detencion-cardenas-palomino-441892
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/presiones-finanzas-estatales-5-riesgo-crediticio-441888
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Arturo Damm 

Sistemas económicos 

El problema económico es la escasez: no todo alcanza para todos, menos en las 

cantidades que cada uno quisiera, y mucho menos gratis. Para minimizarla deben 

cumplirse estas condiciones. Por el lado de la oferta que se produzca lo más posible 

y se ofrezca al menor precio posible. Por el lado de la demanda que se genere el 

mayor ingreso posible. Por el lado del dinero que aumente su poder adquisitivo. 

Para que, por el lado de la oferta, se produzca lo más posible es necesario que 

directamente se invierta lo más posible (inversiones directas que producen bienes 

y servicios, crean empleos y generan ingresos), para lo cual se requiere que la 

competitividad del país sea la mayor posible (competitividad que es la capacidad 

para atraer, retener y multiplicar inversiones directas), para lo cual se requiere, entre 

otras cosas, que los derechos de los agentes económicos a la libertad individual 

para producir, ofrecer y vender, y a la propiedad privada sobre los medios de 

producción, necesarios para poder producir, ofrecer y vender, estén plenamente 

reconocidos, puntualmente definidos y jurídicamente garantizados En dos palabras: 

Estado de Derecho. 

 

 

Marco A  Mares 

AH: el hombre que capoteó la pandemia 

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha generado un debate polarizado en 

torno al manejo de la economía. 

Sus simpatizantes afirman convencidos que está logrando la cuarta transformación 

del país. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/sistemas-economicos-441900
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/AH-el-hombre-que-capoteo-la-pandemia-20210707-0023.html
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¿Será? 

Más vale prevenir 

La semana empezó compleja para los trabajadores de la Fiscalía General de la 

República que lidera Alejandro Gertz Manero, pues cuentan que a sus pendientes 

cotidianos se sumó atender un brote interno de coronavirus. Los enterados 

aseguran que, como indica el protocolo, los contagiados fueron enviados a sus 

casas; sin embargo, dicen que el asunto probablemente se habría evitado si en la 

dependencia no hubieran incrementado el número de personas presentes ni 

relajado las medidas de prevención. ¿Será? 

 

 

Dinero 

l Departamento de Defensa de Estados Unidos canceló a la compañía Microsoft el 

contrato de computación en la nube JEDI, con valor de 10 mil millones de dólares, 

y buscará ofertas de otros proveedores.  

Este tipo de problemas ocurren todos los días en el mundo corporativo, aunque no 

de esa cuantía. El presidente Biden no será señalado como comunista o émulo de 

Nicolás Maduro. ¿Por qué es tan difícil admitir que el gobierno mexicano tiene 

derecho a legislar en materia de electricidad porque le conviene que prospere la 

Comisión Federal de Electricidad, aunque eso implique que ganen menos dinero 

compañías privadas como Iberdrola? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/07/07/mas-vale-prevenir/
https://www.jornada.com.mx/2021/07/07/opinion/006o1eco


                                                                                                                                                                                    

55 
 

Astillero 

A un mes de los comicios más abundantes en cargos a designar y en potencial de 

votantes, la coalición partidista opositora a Morena demanda la anulación de los 

procesos para elegir gobernadores en Campeche, Michoacán, Guerrero y San Luis 

Potosí. 

Los presidentes de las agrupaciones coaligadas (Va por México, su nombre oficial) 

presentaron sus argumentaciones en cada uno de los casos que les son de 

particular interés: Alejandro Moreno, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

enderezó sus baterías contra la morenista Layda Sansores, quien ganó en 

Campeche a Christian Castro Bello, sobrino del propio Moreno (quien es saliente 

gobernador con licencia de esa entidad); Jesús Zambrano se fue contra el morenista 

Alfredo Ramírez Bedolla en Michoacán, donde el perredista Silvano Aureoles pasa 

sus últimas semanas en el poder acompañado en imágenes por un banquito verde, 

y la acometida contra el dominante partido guinda se cierra en Guerrero con las 

denuncias contra Evelyn Salgado, hija de Félix Salgado Macedonio. 

 

 

Rayuela 

 

 

Editorial 

Tienditas: condiciones adversas 

Según la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec), en los últimos 

meses sólo han reabierto 150 mil de las 300 mil tienditas que cerraron a 

consecuencia de la pandemia de Covid-19. 

Además de haberse perdido la mitad de estos establecimientos, los que 

permanecieron en operación o se reincorporaron encaran un desplome en las 

ventas y las utilidades, lo que se traduce en que en la actualidad perciban 

únicamente entre 7 y 8 mil pesos de ganancias mensuales en promedio, frente a los 

10 mil pesos registrados antes de la emergencia sanitaria. 

https://www.jornada.com.mx/2021/07/07/opinion/006o1eco
https://www.jornada.com.mx/2021/07/07/edito

